
第五次『校長室下午茶』參加人員發言記要 

 

時間:96 年 01 月 04 日（星期二）下午 3 時 30 分~ 6 時 0 分 

地點:校本部行政大樓 1樓接待室 

參加人員：(詳如簽到表) 

主席：郭校長義雄(陳副校長瓊花代)                      記錄：李妃芳 

一、發言記要 

(一)美術系博士班一年級李庚娥同學(韓國外籍生)提問: 

1.外籍生如何拿到教書證？ 

2.中文檢定測驗一定要到台灣才能考試嗎?  

回應： 

1.外籍生如符合實習資格，可參加半年之教育實習，實習成績及格者，實習

輔導組將發給「修畢師資職前教育證明書」。然因非本國國民，目前無法

參加教師資格檢定考，以取得合格的中華民國教師證書。至於台灣的教育

學程在國外是否被承認，則視該國規定。如李同學尚有疑問，請逕洽實習

輔導組。 

2.「華語文能力測驗」（Test Of Proficiency，簡稱 TOP，以前的 CPT），在

2003 年正式在台灣開辦考試。為配合臺灣獎學金政策並拓展海外市場，教

育部在 2006 年 5 月起分別增加泰國、英國、日本、美國、韓國等地舉行

測驗；今年將新增法國和越南二國擴大辦理，預定於 3-4 月舉行。隨著測

驗考點逐年擴增，並配合相關宣傳工作，相信將可服務更廣大的國際考生。 

 

(二)人發系童永豪同學建言： 

1.建議下學期之清明節假期 4/5~4/8 日，希望能爭取校際活動日更改時間為
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4/2 ~ 4/4，如此便可連放九天假 (3/31 ~ 4/8)，增加假期時間的利用率。  

2.希望漸少樸 101 自學中心的使用限制，讓非一年級的學生也能使用。 

3.希望圖書館能在下學期完成必要手續，實現 24 小時開放。  

回應：  

1.教育部規定每學期有一定的上課時數，且校方的行事曆既定，不宜因少數

人的意見而更動。建議可由學生會取得共識後，再提案行政會議討論。 

2.樸 101 自學中心的使用規定，已經在本校卓越教學大一英文分項計劃中規

劃，最快下學期就可以開放給大二以上的學生自學使用。 

3.為加強讀者服務，圖書館普通閱覽室自八十九年十一月起於期中考、期 末

考期間，試行二十四小時開放，同時請學校各相關單位配合，調整宿舍門

禁時間，並安排定時護送，以保護同學夜間的安全。本項措施實施二年半

後，深獲肯定，惟午夜之後使用人數不多，相對之行政配合人力與設備資

源不符效益。經與相關配合單位討論後，決議暫停二十四小時開放之措

施，依同學實際需要，開放時間仍訂為週一至週日下午六時至晚上十二時。 

 

(三) 數學系的同學建言： 

教師給分數的標準不一，影響學生選課和評鑑的公平性。同樣的課，由於不

同的老師授課，評分有異，嚴格老師的課選的學生少， 寬鬆老師的課選的

學生多，希望教務處能建立一套之合理的評分準則。 

回應： 

評鑑的標準不一，不只是數學系的問題，而是現今台灣各大學院校存在的現

象。校方也注意到這個問題，將來將盡力朝制度化的評分標準努力。教務處

已請電算中心針對以下三點進行分數的評估： 

 1. 臺師大各學院大學部授課科目評分平均值分析表；  
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 2. 每個學院下各學系大學部授課科目評分平均值分析表； 

 3. 每個學系下大學部各授課科目評分分析表(包括各科平均分數，最高分

與最低分等等)。 

這些資料將提供給各學院院長及學系系主任作為參考，希望能提醒老師們評

分標準勿太嚴格或太寬鬆。 

 

(四)國文系三年級曾慶正同學建言： 

校本部周邊交通動線不明確，學生直接穿越馬路，安全堪慮。例如校門口到

對街沒有人行道，師大路到圖書館校區只有一個行人穿越道，學生直接穿越

馬路，交通安全堪慮。政府自今年元旦起實施交通大執法，希望校方能有想

對的配套措施。 

回應： 

本校校本部周邊交通動線規劃，是基於人車分道方式實施。行人要前往圖書

館校區應由校門出去後右轉，利用右側地下道或穿越師大路至行人穿越道後

前往圖書館校區，校門口之紅綠燈號是供車輛使用，禁止行人穿越。各系教

官均已於學生生活講話時加強宣導，生輔組將儘速於校門口利用海報、標

語，以及宿舍跑馬燈等形式，再次提醒同學不得在校門口穿越馬路並注意交

通安全。同時相關硬體配套措施，已請總務處函請台北市交通局進行會勘及

規劃。另公關室也已發電子報提醒全校師生同仁們，『珍惜生命，請勿直接

由校門口穿越道路』。 

 

(五) 美術系鄭怡婷同學建言： 

2 月 5 日至 12 日在林口校區主辦營隊，因該校區可提供器材尚有限，必須從

本部運送過去，但是托運費將會是一大開銷，希望校方能協助解決，以便活
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動能順利完成。 

回應： 

學校非常樂意協助同學辦理活動，實習輔導處已安排於 2 月 5 日上午 10 時

派遣一部中型巴士載運器材及同學至林口校區，2 月 12 日下午 14 時再派車

至林口校區接運器材及同學返回校本部。 

 

(六) 國語中心張書涵、鄭嘉慧同仁建言： 

國語中心的外籍生想參加學校的社團活動多所限制，例如： 

1. 活動訊息無法傳達到國語中心。 

2. 沒有英文的社團簡介提供給外籍生了解活動內容。 

3. 國語中心的外籍生無法與本地生共享資源，例如健身房，保健室，建議

應給更多的資源給國語中心的外籍生。 

回應： 

1.學務處已直接與國語中心周主任洽談互動事宜，課外組將蒐集社團活動訊

息，提供給國語中心公告，歡迎國語中心的外籍生參與社團活動。 

 

2.僑外組正在籌辦專門供應外籍生的「中英文電子通訊」，期望下學期可以

推出。其中包含外籍生該知道的各項訊息，屆時會和國語中心聯繫，在他

們網站上超連結即可。 

 

(七) 美術系 

本校美術系的老師常有作品捐贈他校，建議校方能闢一數位化典藏館，以便

收藏歷屆校友作品。 

回應： 

因圖書館空間有限，總館與公館分館新設之畫庫已無法典藏該系目前保存之
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所有作品。實體作品之典藏，有賴學校尋覓適當的空間。 

針對數位化部分，如果美術系有專人負責提供作品之底片或檔案，由圖書館

配合徵集工作、協助檔案保存，並於特藏室闢一區做虛擬展示，亦可精選重

點作品於網頁提供線上觀賞。 

 

二、散會：下午 6時 0 分 
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